

l'anathème contre la confession auriculaire. Les confessionnaires ont des confessionneurs à fixer sur la porte des clefs. Elle a voulu servir inviolablement le serment et a redoublé de vocation. Elle n'aurait pu se dispenser de la con-

cessionnaire a affirmé en troisième lieu, l'aveu apporte le sacrifice souvent le péché signalés et souvent tant affaiblies, l'oraison à nu, la colère est souvent est parfois vengée, substitutions, la foi est ébranlée, l'espérance est le remède du secours de Dieu qui est l'élément es-

entielle. S'il est clair, une bonne confession après le naufrage. Les protestants eux-mêmes ont souvent pas à lui seul, sous Charles-Quint, des empereurs de rétablir

“ la salutaire confession ”. Des écrivains anglicans ont, à maintes reprises, affirmé son oeuvre sanctificatrice, et les ritualistes l'ont rétablie dans leur liturgie.

“ Lorsque les Juifs attristés par les rigueurs de l'exil, terminait M. l'abbé Lambert, refusèrent de chanter les cantiques de Sion, ils suspendirent leurs harpes aux saules de Babylone. Un jour vint cependant où l'arrêt de bannissement fut levé. Sous les ordres de Néhémie, les fils d'Israël revinrent vers Jérusalem dévastée, refirent leur temple, relevèrent leurs murailles, ensemençèrent leurs champs. Lorsque l'oeuvre de réparation fut finie, ils revêtirent le cilice, se couvrirent de cendres, et, pleurant leurs fautes et celles de leurs pères, ils vinrent publiquement confesser leurs péchés.—Le monde contemporain ressemble un peu à l'ancienne capitale de Palestine. La guerre entasse les ruines, multiplie les deuils et les exils. Un jour viendra cependant où la terre se ressaisira et, devant Dieu, avouera qu'elle a été frappée du fléau de la guerre à cause de ses péchés. Et pendant que cet aveu universel montera vers l'Agneau qui porte les péchés du monde, les portes des confessionnaires s'ouvriront devant la foule des pénitents. Ce jour-là, l'humanité se sera engagée résolument dans la voie du pardon. Elle aura fait une grande et décisive étape dans sa marche vers la véritable patrie. ”

Nous ne saurions trop féliciter notre jeune confrère de son solide et attrayant discours.

E.-J. A.

#### PRIERES DES QUARANTE-HEURES

Mardi,	27 mars. — Saint-Laurent.
Jeudi,	29 “ — Notre-Dame-de-Liesse.
Samedi,	31 “ — Sainte-Agnès.